

UN NUEVO APORTE A LA DISTRIBUCION GEOGRAFICA DE
DICHRPLUS INTERMEDIUS RONDEROS
 (ORTHOPTERA, ACRIDIDAE, MELANOPLINAE)

por

SONIA Z. TURK*

Esta especie fue descrita por Ronderos** sobre materiales procedentes del Departamento Santa Cruz, Bolivia. En sus comentarios sobre la distribución geográfica de las especies del género *Dichroplus* del grupo *elongatus*, expresa que "...*D. mantiquerae* parece tener una distribución más restringida, conociéndose hasta el momento sólo en su localidad típica... al igual que *intermedius* que ocupa la zona de praderas en el Departamento Santa Cruz en Bolivia...".

Con esta nota se documenta fehacientemente la presencia de *Dichroplus intermedius* en la Argentina, ampliando su distribución geográfica, ya que ha sido encontrada por la autora en el Chaco occidental argentino, en el paraje de Pozo Largo, a 25 km de Joaquín V. González, prov. de Salta. Conjuntamente con *D. exilis* son los dos únicos *Dichroplus* del grupo *elongatus* encontrados en el lugar.

Aparentemente el área de distribución en este caso es muy restringida, ya que sobre

20 lugares muestreados, en un entorno de más de 100 km, solamente fue encontrada en uno de ellos. Esto puede deberse al hecho de que el Chaco occidental salteño, se halla notablemente degradado, a veces con evidente desaparición de la fauna y flora típicas de la zona, a tal punto que, en muchos casos, desaparece completamente el estrato herbáceo y las especies que de él se alimentan.

La localidad de Pozo Largo presenta características muy particulares. Es una propiedad privada, sometida a un manejo racional tendiente a revertir el proceso de degradación sufrido. Allí se realiza un pastoreo controlado, con periódicas introducciones de ganado, seguidas por clausuras. Ello ha permitido la recuperación de algunas gramíneas típicas de la zona, tales como los géneros *Gouinia* y *Trichloris*, que forman pastizales donde ha sido encontrada la especie.

Esto hace suponer que *Dichroplus intermedius* es, al menos una especie chaqueña y que actualmente se halla confinada en aquellos lugares que presentan un estrato herbáceo natural.

El material fue depositado en las colecciones de la Fundación Miguel Lillo y consta de 4 machos y 2 hembras, con la siguiente procedencia: Argentina, Salta, Pozo Largo (25 km J.V. González). 2/IV/1982. Col. S.Turk.

* Fundación Miguel Lillo-Fac.Cs. Naturales U.N.T.

** RONDEROS, R., 1976. Una nueva especie del género *Dichroplus* Stal del grupo *elongatus* (Orthoptera, Acrididae, Melanoplinae). Neotropica 22 (67): 41-44.